
書面質詢
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關於優化媽閣交通樞紐的書面質詢

媽閣交通樞紐在疫情之下如期建成，其巴士站和停車場等設施亦適時啟
用，為居民和遊客的出行提供了便利，相關工作值得肯定。然而，交通
樞紐啟用至今已經1個多月，有居民向本人反映相關設施仍有優化空間。
在工程質量方面，有居民反映，在步行經過媽閣交通樞紐地面廣場時，
部份瓷磚疑似因固定不穩而發出的異響，而即使在雨勢不大的情況下，
廣場的瓷磚地面亦會形成積水，甚至出現“水氹”，對途經的人士造成不
便。與此同時，地庫巴士站的車道路面亦出現了毀爛和坑洞的狀況，令
人感到憂慮。
在廣場的標識方面，有居民和遊客建議當局增加標識的數量和連貫性，
為相關人士進出巴士總站、換乘的士，以及前往鄰近的旅遊景點提供更
清晰的指示。
在交通樞紐的配套設施方面，有居民反映，交通樞紐的廣場缺少座椅，
交通樞紐內亦無提供“飲品自動販賣機”等供居民和遊客稍作小憩的設施，
亦無提供“巴士卡充值”等便利出行的服務。
此外，目前進入交通樞紐的停車場時，駕駛者仍需由保安員協助取票並
逐一手動登記，方可進入；而車輛離開時，駕駛者亦需前往停車場收費
處排隊繳費，並由保安員在出口處手動放行，便利程度有待提高。
有鑒於此，本人向當局提出以下質詢：
一、請問當局，會否對交通樞紐廣場的積水問題、瓷磚異響和巴士站路
面毀爛的成因開展調查，並制定、公佈改善方案？
二、請問當局會否考慮在媽閣交通樞紐的適當位置設置座椅、飲水機、
自動售貨機、巴士卡充值服務，甚至便利店等基本的便民設施和服務，
令居民在出行的過程中，以及遊客在步行遊覽歷史城區的時候，能夠有
小憩的條件？
三、請問當局會否考慮為上述停車場裝設“車牌識別”、“電子支付”等智
慧化服務，若有，是否可以提供落實的時間表？
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